

Seigneur ! Assurément, celui-là ne tombera jamais dans la négligence qui, sachant que Dieu le regarde toujours, ne cesse pas lui-même de toujours regarder Dieu. Ce regard attentif est semblable à celui du navigateur qui reste attaché sur la boussole ; il indique le point qui nous dirige, nous attire et nous protège. Le point sublime, c'est Jésus-Christ ; et suivre Jésus-Christ, c'est marcher dans la lumière.

II. Je vous enseignerai, dit le prophète Michée, ce qui vous est utile et ce que le Seigneur demande de vous. Il demande que vous marchiez en sa présence avec une attention respectueuse et vigilante. Cette parole sainte résume les règles de la sagesse. Aussi le Seigneur dit-il à Abraham, le patriarche de tous les saints : Marchez en ma présence et soyez parfait ! Il est évident, d'après l'Écriture, que Dieu considère tout ce qui est sous le ciel ; il observe nos voies et nos démarches ; il compte nos pas ; il soule vos pensées ; il éclaire tous les actes de notre vie ; ses yeux, dit Job, sont plus lumineux que le soleil ; il pénètre les choses les plus profondes et les abîmes les plus cachés. Car, ajoute saint Paul, Dieu n'est pas loin de chacun de nous ; c'est en Lui que nous vivons, que nous nous mouvons et que nous subsistons.

Heureux l'homme qui vit en union avec le Seigneur ; jamais il ne s'égarera, parce que Dieu le conduit. Jamais il ne s'affaiblira, parce que Dieu le fortifie. Jamais il ne mourra, parce que son cœur est en Dieu et Dieu est dans son cœur.

---

## LETTRE PASTORALE

DE

## MGR L'ARCHEVEQUE DE MONTREAL

A SON DIOCESE

**A l'occasion de son retour de Rome.**

---

(Suite et fin).

Une autre cause qui ne saurait vous être moins chère, si même elle ne vous touche pas encore de plus près, est